

une influence céleste et nous nous sentons portés, dans notre amour filial, à l'appeler immortel.

Mes frères, il y a parmi vous une carrière qu'il a plu à Dieu de rendre saintement féconde et de prolonger pour le bien de vos âmes et pour sa gloire ; carrière d'apôtre qui ne s'est jamais épargné le travail, carrière de père dont le cœur n'a cessé de vous prodiguer les trésors de sa tendresse ; nous venons aujourd'hui lui rendre hommage en célébrant le jubilé de son épiscopat.

Cette fête était un besoin pour votre gratitude et votre piété, elle était demandée par notre religieuse admiration. L'Eglise de Saint-Hyacinthe ne pouvait pas laisser passer inaperçu le vingt-cinquième anniversaire de son alliance mystique avec l'époux doux et fort que le ciel lui a donné.

Je ne ferai que répéter la parole prononcée ici même par un représentant du Saint-Siège, en disant que le vénérable vieillard, pasteur de ce diocèse, fait penser à Léon XIII et qu'il est de sa famille. Comme lui, en effet, on dirait qu'il triomphe du temps et des vicissitudes de la vie. Il comprend tous les besoins de son peuple, aucune de ses souffrances ne le trouve insensible ; mais, lui, semble habiter des sphères toujours sereines où les misères d'ici-bas ne peuvent atteindre. Point de décadence dans cet esprit, point d'affaiblissement dans ce vieux cœur ; jamais de trouble ni d'amertume dans cette âme. Cette vieillesse couronnée de cheveux blancs est en même temps couronnée d'honneur et d'amour, elle mérite d'être acclamée.

Tous ici, depuis le plus humble fidèle jusqu'à l'éminent délégué du Souverain-Pontife, l'acclament en effet, et, d'une voix, et d'un cœur, lui adressent leurs félicitations et leurs vœux.

"Quinze ans", disait Tacite, "c'est un gros morceau de siècle". Vingt-cinq ans d'épiscopat, vingt-cinq ans remplis comme ceux de votre évêque, mes frères, c'est un long espace de temps, j'oserais dire que cela équivaut à plusieurs vies d'homme.

Que d'œuvres, en effet, accomplies pour le bien de l'individu, de la famille et de la société ! que de jours et de nuits passés dans l'étude ! que d'enseignements donnés, que d'erreurs redressées, que de vérités et de devoirs rappelés au moment opportun ! que d'enfants enrôlés dans la milice des chrétiens parfaits, que de clercs attachés au service des autels ! que de confidences reçues, que d'esprits éclairés, que de cœurs consolés ! Que de courses à travers les villes et les campagnes,